

## **PCR mantiene la calificación “BB” con perspectiva ‘Estable’ a la Fortaleza Financiera Cooperativa de Ahorro y Crédito “15 de Abril”**

**Ciudad de Quito (octubre 28, 2024):** En comité de Calificación de Riesgo, PCR decidió mantener la calificación de “BB” con perspectiva **estable** a la **Fortaleza Financiera de la Cooperativa de Ahorro y Crédito 15 de Abril**; con información al **30 de junio de 2024**. La calificación se fundamenta en el control que la entidad está ejerciendo para desacelerar el deterioro de su cartera de microcréditos, lo que ha llevado al incremento del índice de morosidad total, así como en su esfuerzo por mantener niveles de cobertura a un ritmo posible para la cooperativa. Además, se destaca el fortalecimiento de sus índices de liquidez, que le permiten estar preparada ante posibles escenarios adversos en el país, y su gestión para identificar y mitigar los riesgos que podrían afectar su operatividad. Sin embargo, su índice de solvencia ha mostrado un deterioro en comparación con períodos anteriores, manteniendo una tendencia negativa desde el año pasado. A pesar de esto, sigue superando a sus competidores y cumpliendo con los requisitos establecidos por su ente regulador. Al cierre del período, los resultados se han visto impactados negativamente por el aumento en los egresos totales, lo que ha generado un margen neto negativo y ha afectado los indicadores de eficiencia y rentabilidad, sugiriendo perspectivas negativas para estos indicadores hacia finales del presente año.

La Cooperativa de Ahorro y Crédito “15 de Abril” es una entidad financiera que se fundó en el año 1964 por comerciantes del mercado norte de la ciudad de Portoviejo, con el objetivo de luchar contra la usura presente en el mencionado mercado. La Cooperativa de Ahorro y Crédito “15 de Abril”, durante su amplia trayectoria ha brindado atención y servicio ágil, convirtiéndose en una de las cooperativas más grandes de Manabí.

Los objetivos estratégicos que posee la entidad se basan en cinco aspectos, que se detallan a continuación:

- Ser la primera cooperativa en llegar a cubrir todos los segmentos económicos de la provincia.
- Impulsar el desarrollo de los socios y clientes.
- Ser una entidad con profesionales altamente preparados.
- Ser una entidad sólida, brindando seguridad y confianza a nuestros socios.
- Mejorar los indicadores de rentabilidad.

### **Posición Competitiva**

La Cooperativa está categorizada en el segmento 1 y ocupa el puesto número cuarenta y uno (41) dentro del ranking en monto de activos, el cual a fecha presentó un saldo de US\$ 112,37 millones. Ocupa el puesto cuarenta y uno (41) en nivel de pasivos, con un saldo de US\$ 98,48 millones, y el puesto treinta y ocho (38) en patrimonio, con un saldo de US\$ 15,57 millones. Presentando así una participación en el segmento del 0,52% en activos, 0,52% en pasivos y 0,58% en patrimonio.

### **Metodología**

Metodología utilizada para la determinación de esta calificación:  
Fortaleza Financiera (País)

### **Información de contacto:**

Jhonatan Velasteguí  
Analista  
[dvelastegui@ratingspcr.com](mailto:dvelastegui@ratingspcr.com)

### **Oficina País**

Pradera N30-26 y San Salvador Edificio Corporativo Omega, piso 9 - oficina 906. Quito-Ecuador  
T (+593) 02-450-1643

### **Información Regulatoria:**

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.